Hommage aux Responsables

Ph. Goyens

Président du Conseil Médical de l'HUDERF

Ce volume est un témoignage éclatant de ce que l'Hôpital Universitaire des Enfants Reine Fabiola est un outil remarquable, qui assume effectivement ses responsabilités de soins, et n'a pas failli à ses missions d'enseignement et de recherche. La concentration en un lieu unique d'un maximum de moyens techniques, spécifiquement adaptés à la pathologie de l'enfant, est sans aucun doute une des raisons de cette réussite.

Mais il faut bien se rendre à l'évidence que ce n'est pas là la seule explication du succès de l'entreprise. La mise en œuvre des programmes de soins les plus sophistiqués, dans le cadre d'une prise en charge multidisciplinaire, avec en toile de fond le souci constant de l'accompagnement humain de l'enfant et de sa famille, nécessite en effet, outre des moyens techniques, un personnel hautement compétent et dévoué.

Je voudrais saisir l'occasion qui m'est offerte ici pour rendre hommage aux hommes et aux femmes

qui ont fait le succès de l'entreprise. Le pari n'était en effet pas gagné d'avance, et la liste des obstacles dressés devant l'hôpital est longue : localisation excentrique, nombre de lits insuffisants, nomenclature pédiatrique défavorable, locaux inadaptés, concurrence...C'était sans compter avec l'intelligence et l'énergie du Professeur Henri Vis, premier directeur de l'hôpital, et de son successeur, le Prof. André Kahn, et avec la compétence et le dévouement - souvent exemplaire - de l'ensemble du personnel, infirmier, paramédical et médical, ouvrier, technique et administratif. Formé d'une part aux techniques particulières de la médecine de pointe de l'enfant, il a d'autre part pour maîtres mots : disponibilité, tendresse, ouverture, accueil, sollicitude, réconfort... Ce sont ces hommes et ces femmes en effet qui forment l'ossature de l'hôpital ; depuis 20 ans ils le faconnent et le font vivre.

Qu'ils en soient remerciés de tout cœur.